

## COMERCIO

## Cierran negociaciones con Emiratos Árabes



MinComercio

Los ministros de *Comercio, Industria y Turismo* de Colombia, **Germán Umaña Mendoza**, y de *Comercio Exterior* de Emiratos Árabes Unidos, **Thani Ahmed Alzeyoudi**, cerraron las negociaciones para un Acuerdo Integral de Asociación Económica entre ambos países. Incluye disciplinas tradicionales como acceso a mercados de bienes y servicios, defensa comercial, solución de diferencias, entre otros. (CS)

## ENERGÍA

## Se unen a compromiso por descarbonizar



Colprensa

*Ecopetrol*, liderada por **Ricardo Roa**, anunció que se sumó al acuerdo sectorial global para acelerar la descarbonización del petróleo y gas (ogdc). En total, este acuerdo lo firmaron 50 empresas con operaciones en cinco continentes que, además, representan 40% de la producción mundial de hidrocarburos. Este documento es un marco de referencia para unificar los compromisos de la industria. (CS)

## ENERGÍA

## Primera ronda de energía eólica costa afuera



MinMinas

El *Ministerio de Minas y Energía* abrió el proceso competitivo para la asignación de áreas para la generación de energía eólica costa afuera. El jefe de la cartera, **Andrés Camacho**, aseguró que en este nuevo plan participarán "inversionistas de todo el mundo, interesados en el desarrollo de energía eólica. Este nuevo proyecto posicionará a Colombia como un referente en la generación de energía renovable de la región". (RCL)

# Índice del Pollo Asado no muestra caída en el dato mensual del IPC

**HACIENDA.** EL INDICADOR TUVO UN LEVE REPUNTE ENTRE OCTUBRE Y NOVIEMBRE. POR CIUDADES, EL PRECIO DEL PLATO CAYÓ EN TRES DE LAS SIETE ANALIZADAS: BOGOTÁ, MEDELLÍN Y CARTAGENA

BOGOTÁ

Uno de los platos más populares en el consumo colombiano es el pollo asado. Este alimento también es el protagonista del Índice del Pollo Asado (IPA) de *La República*, con el que se busca reflejar qué sucedió con los precios de los alimentos durante un mes de referencia en siete ciudades principales del país.

En noviembre, el precio promedio de compra de este plato estuvo en \$36.747, unos \$431 más si se compara contra octubre de este mismo año, cuando llegó a \$36.317.

El índice, entonces, no muestra una baja en la inflación mensual. De hecho, la última encuesta de *Citibank* muestra que, en promedio, los analistas esperan que el Índice de Precios al Consumidor (IPC) tenga un aumento mensual de 0,48%.

"El dato de inflación de noviembre estamos esperando que sea relativamente alto. Tres factores están presionando al alza: los impuestos saludables que entraron en vigencia este mes; los precios de la gasolina, que aumentaron; y las tarifas de energía, que tuvieron un repunte importante durante el mes, sobre todo en regiones como la Costa y los santanderes. Estamos esperando una variación de 0,60%", indicó **Camilo Pérez**, gerente de investigaciones económicas del *Banco de Bogotá*.

Con ese punto estuvo de acuerdo **Andrés Langebaek**, director de estudios económicos del *Grupo Bolívar*, quien señaló que en alimentos "esperamos una aceleración desde 0,2% en octubre hasta 0,91% en noviembre. Ultra-procesados, gasolina y aumento de las tarifas de energía nos preocupan".

Aunque se acelere la inflación en su variación mensual, igual se seguirían viendo datos de inflación anuales con una tendencia a la baja, pues las cifras si son inferiores a las que se observaban en los mismos meses del año pasado. De hecho, en la encuesta de *Citi* los

analistas esperan que, en la medición anual, la inflación cierre en 10,2%, en promedio.

"Nosotros estamos esperando 0,48% en términos mensuales y eso nos deja la variación anual en 10,17%, de tal manera que seguiría cayendo la medida interanual. Creemos que para el cierre de año podemos estar cerca a 9,4% o 9,5%. Hay que estar atentos a qué sigue sucediendo con los alimentos, que vienen descendiendo en la medida interanual pero se han vuelto un tema importante en la variación mensual", indicó **David Cubides**, director de investigaciones económicas de *Alianza Valores*.

Por ciudades, el precio del plato cayó en tres de las siete analizadas: Medellín (-5,18%), Bogotá (-3,82%) y Cartagena

(-0,26%). Por el contrario, en donde más subió el valor fue en Villavicencio (13,7%), seguido de Tunja (4,11%), Cúcuta (1,62%) y Cali (0,94%).

Mientras tanto, las ciudades que tienen los precios promedio más caros de un pollo asado son Cartagena (\$38.600), Cúcuta (\$38.566), Bogotá (\$37.733) y Medellín (\$36.633).

Para este reporte se consultaron en total 21 pollerías a nivel nacional. El índice, es importante aclarar, solo toma datos de negocios cuya razón social es de pollerías, es decir, los pollos de cadenas de retail o de canal (*Jumbo, Éxito, D1*, etc.) están fuera del rango de precios de este índice.

CAROLINA SALAZAR SIERRA  
csalazar@larepublica.com.co

## Las expectativas que hay para fin de año

Los datos de inflación para noviembre y diciembre cobran relevancia en medio de la discusión del aumento del salario mínimo para 2024. Según la última encuesta de *Citibank*, el promedio de los analistas espera que el IPC del último mes del año esté por debajo de 10%, en específico, en 9,52%. Las expectativas más altas para la inflación al cierre de 2023 corren por cuenta de *Bbva* (9,70%), *Banco de Bogotá* (9,81%) y *Banco Agrario* (9,82%). Mientras tanto, las proyecciones más bajas son de *Citibank* (9,10%), *Axa Colpatria* (9,30%) y *Acciones y Valores* (9,31%).

## ÍNDICE DEL POLLO ASADO EN NOVIEMBRE

	Promedio de tres restaurantes en noviembre (Consultados el 5 de diciembre)	Promedio de tres restaurantes en octubre (consultado el 3 de noviembre)	Variación
Tunja	\$ 33.766,67	\$ 32.433,33	4,11%
Medellín	\$ 36.633,33	\$ 38.633,33	-5,18%
Cartagena	\$ 38.600,00	\$ 38.700,00	-0,26%
Cúcuta	\$ 38.566,67	\$ 37.950,00	1,62%
Cali	\$ 35.966,67	\$ 35.633,33	0,94%
Villavicencio	\$ 35.966,67	\$ 31.633,33	13,70%
Bogotá	\$ 37.733,33	\$ 39.233,33	-3,82%
<b>Promedio ciudades</b>	<b>\$ 36.747,62</b>	<b>\$ 36.316,67</b>	<b>1,19%</b>



Fuente: Sondeo LR  
Foto: Freepik  
Gráfico: LR-LM



**Camilo Pérez**

Gerente de investigaciones económicas del Banco de Bogotá

"Estamos esperando que el dato de inflación de noviembre sea relativamente alto. Los impuestos saludables, el alza de la gasolina y las tarifas de energía están presionando al alza".

Síganos en:

www.larepublica.co

Con más información sobre el trámite de la reforma a la salud en la Cámara.

